

Participarán 1 000 jóvenes de esta

región en la zafra azucarera

Con la consigna "La juventud por los Diez Millones en la invasión de los 8 meses", marcharán a zonas cañeras a partir del 8 de octubre y todo el mes de noviembre, un batallón que integrarán mil jóvenes de todos los municipales de esta región, y que se mantendrán en esas labores hasta cortar la última caña del 70, según dió a conocer la UJC Regional.

• Crean comisiones dirigidas por la UJC

Para asegurar la constitución del contingente, se han iniciado los trabajos de discusión con los jóvenes obreros, por comisiones encabezadas por el organismo juvenil, además de actos que se continúan celebrando a todos los niveles y donde la consigna es marchar donde sea necesario por espacio de 8 meses.

Un acto encaminado a cumplir ese objetivo, se celebró recientemente en esta ciudad, donde aproximadamente dos mil jóvenes estudiantes y trabajadores, desfilaron codo con codo a través de las principales calles, hasta congregarse en la histórica Plaza Rabí, donde un miembro del Buró Regional de la UJC usó de la palabra.

El dirigente juvenil leyó un comunicado que habla de la integración de la juventud cubana en forma decisiva a lo largo de nuestra historia, donde se destaca su heroica participación en el ataque al cuartel Moncada y en Girón, señalando que una de las tareas fundamentales actualmente de la juventud

es la lucha contra el subdesarrollo.

Por otra parte, se pudo conocer que la cifra de jóvenes comprometidos a conquistar la Orden "2 de Enero", que otorga la Unión de Jóvenes Comunistas por el cumplimiento de los índices trazados para saludar el triunfo de la Rebelión, asciende a 12 mil 284, superando la meta trazada para el 10 de Octubre,

De igual forma se supo que a partir del día 1ro. de octubre, como homenaje al Guerrillero Heroico, se iniciará la celebración de maratones productivos en todos los talleres de maquinaria agrícola de la región. Los mismos finalizarán el día 10 y servirán para impulsar las reparaciones de los equipos que participarán en la zafra.

• Pedro Mora

ZAFRA DEL CAFE:

Recogidas cerca de 400 mil latas

Han sido recogidas por la fuerza de trabajo que opera en el desarrollo de la zafra cafetalera de la región —interna directa, interna indirecta y externa— un total de 390 mil 713 latas de café con 28 libras, hasta el día 29 del pasado mes.

De este total, 286 mil 427 corresponden al sector privado y 146 mil 344 han sido recogidas para procesar por los centros de despulpe de la región, según informó Ivo Góngora, jefe de operaciones del estado mayor de zafra del café.

Reciben sus carnés militantes del INRA provincial

MABAY.- Al concluir tres días de trabajo productivos en la limpieza de caña, como saludo a nuestro aniversario de la constitución de los comités se efectuó la presentación de los miembros del Partido en la Dirección Provincial del INRA en Mabay, donde recibieron sus carnés los compañeros que en el último período

pasaron a engrosar las filas del PCC.

En el acto, celebrado en el albergue "La Caridad", del Plan Cañero "Arquímedes Colina", perteneciente al central del mismo nombre en el municipal Mabay, donde se llevó

Año
II

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
Bayamo, M. N.

1 DE OCTUBRE DE 1969 - MIERCOLES

Cumplen plan de producción

- Producidos más de 22 mil litros diarios
- Chapean más de 100 Cabs. de pastizal

Han logrado los trabajadores del anillo lechero del municipal Bayamo, producir en el período de tiempo correspondiente a los 15 días transcurridos entre el 10 y el 25 de septiembre un promedio de 22 mil litros de leche diarios para un cumplimiento del cien por ciento de su plan.

Entre otras tareas reali-

zadas también en este período de desarrollo ganadero de este municipal sobresalen las de haber chapeado 100 caballerías de pastos, cumpliendo un plan de 100, además se fertilizaron 58.8 caballerías. En estas dos importantes tareas colaboraron los trabajadores de los organismos administrativos de Cubatabaco

MISCELANEAS

El murciélago frutero, se caracteriza, como su nombre lo indica, por cuanto sólo se alimenta de frutas. Su cabeza tiene una forma similar a la de la zorra, de ahí que también se le conozca por "zorra voladora". Esta especie sólo vive al sur del continente asiático, Australia, Madagascar y en muchas de las islas del Pacífico...

★ ★

Pedro y Juan hablan de un matrimonio que es un infierno:

—¿Por qué no se divorcian? —Pregunta Juan.

—Porque cada uno de los dos sabe que eso haría feliz al otro —Respondió Pedro

Efectúan encuentro ideológico

Con el fin de felicitar a los trabajadores del Banco Nacional de Cuba por la obtención de la bandera "Héroes del Moncada", visitó el Zonal Nro. 7 a esta entidad bancaria en días pasados.

Los cederistas se interesaron sobre los índices y las tareas cumplidas por los bancarios para lograr obtener el honroso galardón, máximo que otorga la CTC.

Por otra parte, con la participación de 63 cederistas del Zonal

17, y 15 trabajadores del Banco Nacional de Cuba, se hubo de efectuar un encuentro entre ambos organismos, de carácter político y social, en el local de dicho zonal.

En el transcurso del encuentro se hubieron de cambiar valiosas experiencias entre los trabajadores del Banco y los cederistas en cuanto al desarrollo de las tareas ideológicas de la organización de masas y del organismo administrativo.

● Joaquín Blanco Q.

Visitan trabajadores de la "Mario Alarcón", Zonal de los CDR

Visitaron más de 40 trabajadores de la fábrica de tabacos "Mario Alarcón", el pasado 26 al Zonal Nro. 5 de los CDR, con vistas a llevar el reconocimiento del colectivo obrero de esa fábrica al organismo de cuadras por el cumplimiento de las tareas emanadas

de la celebración del noveno aniversario de su constitución.

Por otra parte se nos informa que ese mismo día se hubo de efectuar un círculo de orientación política en esta fábrica con la participación de 28 compañeros. El material político discutido lo fue el "Discurso de Fidel en el central "Antonio Guiterras", en el inicio de la primera fase de la gran zafra de 1970".

● Ignacio Cabrera

Brigada juvenil del taller de locomotoras: primera de las 4 del "José N. Figueredo"

RIO CAUTO.- La brigada juvenil del taller de locomotoras, fue la vencedora entre las cuatro que agrupando 62 trabajadores, emulan en el central "José Nemesio Figueredo".

Esa organización juvenil, para el mejor desarrollo de las labores productivas, es dirigida por la UJC, perteneciendo a ella diez militantes.

Cada brigada comprende una o varias áreas de trabajo. Para el mejor desenvolvimiento de las la-

bores, se analizan y se aplican los planes de trabajos.

Todos los meses se chequea el cumplimiento de las metas. En el último celebrado en la casa de cultura de Río Cauto fue entregado el banderín a la de locomotoras.

● Pedro Mora

PERIODICO

"Combatientes del Cauto"

Talleres: José A. Saco 261

Redacción: Cespedes 58 Teléf. 2413

Bayamo, M. N.

DEPORTES

Por ROBERTO LOPEZ



JIGUANI:

Campeón Centro de Voly Bol segunda categoría

Después de vencer la intensa resistencia que ofreció el equipo de Manzanillo, derrotándolo dos tiempos a uno (15-10, 18-10 y 15-12) el equipo de Jiguaní se coronó campeón centro de voly bol, segunda categoría, el pasado sábado 27 de septiembre.

Por otra parte se reporta que en un partido celebrado en la cancha "Juan de Dios Vargas", de Jiguaní, correspondiente al campeonato mencionado, el equipo de este poblado hizo una gran demostración de su poderío ante el campeón San Luis, de la región de Palma Soriano, al ganarle dos de los tres tiempos jugados, en el partido celebrado.

Asimismo en los juegos celebrados en la cancha de la Secundaria Básica "Vicente Quesada" de Bayamo, el día 27 pasado, el campeón Manzanillo venció a la selección Bayamo dos tiempos por

uno. En esta misma cancha a segunda hora el campeón Palma venció a la selección Bayamo dos tiempos por cero. Por último en este mismo lugar, el pasado día 28, Jiguaní derrotó al equipo de Bayamo con anotaciones de 15-18, 15-10 y 15-9.

Constituyen la Selección Centro de Voly Bol, segunda categoría

Se informó que la selección centro de voly bol, segunda categoría, que participará junto al campeón Jiguaní en el torneo provincial, quedó constituida con los siguientes jugadores:

Frank Vidal, de Bayamo; José Blanco, Rubén Núñez, César Larramendi y Roberto Bodo, de Manzanillo; Joaquín Vaillant, Aramis García, Juan Espinosa, Eduardo García, Rolando Díaz, Félix Argote y A. Araujo, de San Luis. Como suplentes fueron seleccionados Ciro Méndez, de Bayamo, y Ventura Chávez, de Manzanillo. El entrenador oficial lo será Pablo Hernández Salazar, del campeón San Luis.

BUEY ARRIBA:

Recogidas en un día 14 mil latas de café

En un solo día, con la realización de un enorme esfuerzo por parte de la fuerza de trabajo movilizadas a los efectos de garantizar la plena recogida del café de este municipal, fueron recogidas 14 mil 102 latas de café. En

este fin de semana que pasó la fuerza de trabajo integrada a esta tarea en el municipal, incluyendo los movilizadas por tres días, alcanzó la cifra total de 6 mil 267 recogedores.

Por otra parte, la CTC de este municipal ha celebrado un total de 5 activos de trabajadores de avanzada con el fin de discutir la activa participación de este movimiento de vanguardia obrera en la emulación de fechas históricas. • Argel Espinosa

LIMPIAN TRABAJADORES GRAFICOS 0.03 CABS. DE CAÑA

Dieron cumplimiento a la tarea de limpiar de 0.03 caballerías de caña, los trabajadores del taller 06 de la Empresa Consolidada de Artes Gráficas (antigua Imprenta Libertad), en la pasada jornada guerrillera en saludo al noveno

aniversario de los CDR.

Es de destacar que para cumplimentar esta meta, la cual fue en la Granja "Manuel Pedreira", departamento La Gabina, sólo necesitaban dos días y medio.

• Ramón Atilano

CULTURALES

A partir de hoy, las páginas de "Combatientes del Cauto" recogerán para su difusión y conocimiento de nuestros lectores, la obra creadora de autores y compositores musicales de nuestra región.

"Jóvenes Comunistas"

Bolero de Evio Montero

Jóvenes comunistas,
juventud que enarbola con
(orgullo
las banderas del honor y
(nacional.

Jóvenes comunistas
juventud que enarbola con
(orgullo
las bandera del trabajo,
del estudio y de internacional.

Jóvenes comunistas
con su guía Fidel Castro
que es faro que ilumina
el camino señalado por Martí.

Jóvenes comunistas:
bandera de América,
triunfo de Girón...



"Canto a Cuba"

Autor: Ignacio Guerrero

A donde canta el sinsonte
en la espesura
cuando murmura el río
en su creciente
el Cauto y el Yumurí
hoy Cuba te canto a tí.
A tu cielo y a tu sol
a tu naranjo en flor
a tu fruta de rico sabor
en el mundo no la hay mejor.
Cuba jardín en flor.
no hay otra tierra mejor
en el globo terrenal
mira el inmenso mar.
Y ves el cañaveral
su montaña y su palmera
el verdor de la rivera
sus paisajes en colores
arcoiris tornasoles
dándole hermosura al cielo.
Al cantarte yo te quiero
y nunca te olvidaré
por eso Cuba querida
mi canto te brindaré.

DOS BRIGADAS ASPIRANTES A MILLONARIAS

— Por LUIS MORALES —

• El primer encuentro

El hombre, montando un hermoso corcel negro, venía bajando la loma, en dirección contraria a nosotros que íbamos en ascenso. Vestía camisa y pantalón azul. Su corpulenta figura se recortó con elegancia en la tupida vegetación de la Sierra Maestra, al apartarse con dificultad en el estrecho sendero para dejarnos el paso libre. Fue entonces que el hombre dejó caer la pregunta: ¿.....? — Bueno, mire, nosotros somos de la prensa, venimos de Bayamo buscando a un grupo de campesinos que recientemente enviaron una nota al Partido de Guisa, afirmando que habían constituido una brigada, que al terminar la cosecha del café, marchará a los cañaverales con el propósito de cortar un millón de arrobas de caña como aporte a la zafra de los Diez Millones...

— Yo soy uno de los integrantes de esa brigada — dijo el hombre, cambiando la expresión uraña que había mantenido hasta ese momento, por una sonrisa de satisfacción que se dibujó en su rostro quemado por el sol, y agregó: — pueden estar seguros que esa brigada será "millonaria".

Fue así, como después de ocho horas de lento y agotador avance por aquellas empinadas lomas de la exhuberante Sierra Maestra, desde que abandonamos el trasporte serrano que desde Guisa, nos condujo hasta Los Horneros, tuvimos el primer contacto con los cam-

pesinos del bloque "Colón", del municipal Guisa.

Nuestro interlocutor no era otro que Bernardo Rodríguez, quien además de atender la finca de café que posee en la zona, ocupa tres cargos: sargento de pelotón de una compañía serrana, la número 44; jefe de lote de la granja, y presidente del estado mayor de la zafra del café en el referido bloque.

• Habla Menesio Sivil

Cortamos la conversación con Bernardo para seguirla después, y continuamos hasta la tienda del pueblo del cuartón La Esperancita, uno de los cinco que componen el bloque "Colón". Ya en la tienda, salió a recibirnos al portal un compañero de mediana estatura que aunque hablaba perfectamente el español, no hacía falta preguntarle para darnos cuenta que teníamos ante nosotros un haitiano. ¡Pero qué haitiano! Es una de estas personas que a los cinco o diez minutos de conocerlos le parece a uno que es amigo de mucho tiempo. Lo primero que hizo fue indagar sobre el motivo de nuestra presencia en la zona, e inmediatamente nos extendió la diestra y exclamó: "Yo soy Menesio Sivil, delegado del Poder Local. Le preguntaba — continuó el simpático haitiano —, porque uno tiene que saber la gente que llega. Si no está claro... pero si es buena gente hay que preparar enseguida alimento y alojamiento, porque en la

calle no van a dormir".

Menesio se introdujo en la tienda para regresar minutos después con unos paquetes en las manos. Se acercó y nos dijo: "Dentro de un ratico están comiendo". Luego desapareció por un estrecho trillo que rodea la tienda, y nosotros quedamos allí conversando con otros miembros de la brigada "millonaria", como la llaman todos en la zona, entre las cuales se encontraba Novel Angel Rodríguez quien fungirá de estadístico de la brigada cuando esté en los cortes".

• ¿Cómo surgió la idea?

La revolucionaria iniciativa surgió de momento, espontáneamente. "Fue allá, en Cauto Embarcadero, — señala Novel Angel — nosotros estábamos movilizados en la limpia de caña. Habíamos cumplido en dos días la meta que nos pusieron para tres y ya nos íbamos. Entonces el compañero Julio Márquez, Segundo Secretario del Partido en Guisa, nos reunió y nos dijo que si podíamos organizar una brigada para hacerla "millonaria" en la zafra de los 10 Millones, sería mejor para nosotros, que ese sería nuestro aporte, nuestra meta para la zafra del 70".

"Al caer aquí al bloque — continúa Novel Angel — rápidamente fue organizada la brigada; podemos decir que en 4 o 5 días hicimos el trabajo y el día 13 de septiembre la entregamos al municipal del Partido. Desde entonces existe un gran

entusiasmo en todos los compañeros, ya que todos estamos interesados en que se corte el millón de arrobas de caña en la zafra de los 10 millones, que sabemos será un éxito. Primero pensamos en una brigada de 40 compañeros y se organizó con 54, debido a que se corrió la voz de que estábamos organizando una brigada para cortar un millón, todos fueron a vernos para que los incorporáramos a ella, y sobre todo, surgió un gran entusiasmo.

• En vez una surgen dos

"Por eso — expresa el compañero Novel Angel Rodríguez — hemos acordado darnos a la tarea de organizar otra brigada que, aunque no sea "millonaria", por lo menos lleve ese espíritu, y de esta forma tendremos a casi todo el personal del bloque organizado en brigadas millonarias, y a la vez que habrá un mayor número de compañeros participando en esta zafra que tan importante es para nuestro pueblo, y por otra parte, todos esos compañeros no se sentirán tristes al no poder ingresar en la brigada "millonaria".

Permanecer en los cortes tres, cuatro, cinco, seis, los meses que sean necesarios, hasta tumbiar la última caña de la gran zafra, se ha convertido en consigna para aquel grupo de campesinos que allá, en las legendarias montañas orientales, se afanan en terminar cuanto antes la recolección del aromático grano, porque ya están impacientes por estar en la caña, respondiendo, no sólo al llamado del Partido, como nos dijo uno, sino al llamado de la Patria.